

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

El Gobierno de Ecuador avanza con la reforma constitucional para que las Fuerzas Armadas participen de la lucha contra el narcotráfico. Infobae

Luis Lara, secretario de Defensa del Ecuador, acompañado del alto mando militar, comparecieron ante la Comisión de Enmiendas del Congreso Nacional para presentar una propuesta de reforma constitucional parcial relacionada con la participación de las Fuerzas Armadas en las operaciones de combate complementarias para la contención del narcotráfico y el crimen organizado. [Ver más](#)



@DefensaEc

En el marco de la conmemoración de #Cenepa28Años el ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara y el Alto Mando de las @FFAAECUADOR, recibieron al señor Presidente Constitucional de la República @LassoGuillermo en la @esmilecuador. [Ver más](#)

Notas referentes: [@FFAAECUADOR](#); [Expreso](#);



@DefensaEc

Llor a los excombatientes del Alto Cenepa quienes lucharon por defender la soberanía e integridad territorial, fortaleciendo la unidad nacional de todo un pueblo ecuatoriano. [Ver más](#)

Notas referentes: [@FFAAECUADOR](#)



@DefensaEc

El kdte. Francisco Taipe, durante la ceremonia de conmemoración del aniversario de la #GestaDelCenepa en la @esmilecuador con una emotiva exaltación resaltó el inquebrantable valor histórico de unidad cívica de un pueblo y sus Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



@DefensaEc

Historia Cenepa. Las Fuerzas Armadas del Ecuador cumplieron con su misión constitucional de preservar la soberanía nacional y la integridad territorial del país. [Ver más](#)



@DefensaEc

Cenepa 28 Años. Desde 1995 se conmemora una fecha recordada como muestra inquebrantable de valor histórico que materializa la unidad cívica de un pueblo organizado con sus Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



@DefensaEc

26 De Enero. Hoy se cumplen 28 años de la #GestadelCenepa, día en que el pueblo ecuatoriano se llenó de heroísmo gracias a la unidad nacional. Rendimos homenaje a los combatientes, quienes con unión, coraje y patriotismo defendieron nuestro territorio. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Héroes De Paz. Al conmemorar el XXVIII Aniversario de la **Gesta del Alto Cenepa 1995**, las @FFAAECUADOR, exaltan con fervor la hazaña lograda por nuestros héroes, quienes con valor defendieron la soberanía, motivados por la fuerza moral de toda su nación. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

@MuseosDefensaEC

La Gesta del Alto #Cenepa es un hecho histórico que recuerda la consolidación de nuestras gloriosas Fuerzas Armadas. Los Museos de la Defensa rinden homenaje a los valerosos soldados en esta fecha, que permitió construir la unidad y amor por la patria de todos sus ciudadanos. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

28 años de la gesta heroica del Alto Cenepa. La Hora

En la victoria del Cenepa, nuestros soldados aceptaron el desafío y combatieron sin temor, con férrea voluntad, para cumplir con éxito la misión encomendada, apoyados por el pueblo ecuatoriano. Como parte de las actividades programadas para conmemorar los 25 años del Aniversario de la gesta del Cenepa, en la que las Fuerzas Armadas ecuatorianas alcanzaron la victoria militar, que selló posteriormente la paz definitiva, luego de la disputa fronteriza abierta por varias décadas entre Perú y Ecuador. [Ver más](#)



Guillermo Lasso pide el apoyo de las FF.AA. para combatir el crimen organizado. Teleamazonas

Este jueves 26 de enero del 2023 el Ecuador conmemora 28 de la gesta combativa del Alto Cenepa y 42 años de la Batalla de Paquisha en la guerra contra Perú. El presidente del Ecuador, Guillermo Lasso, participó de este acto castrense y aprovechó para pedir el apoyo de las Fuerzas Armadas en el combate al crimen organizado que dijo, pretende inmiscuirse en la política. [Ver más](#)



Guillermo Lasso invita a países y fuerzas armadas de la región a unirse para enfrentar al crimen organizado. El Universo

El presidente Guillermo Lasso hizo un llamado a los países y las fuerzas del orden de la región a que se unan para combatir al narcotráfico, el crimen organizado y la minería ilegal, que frenan el desarrollo y la prosperidad de las sociedades. Dijo que estos males son auspiciados por mafias internacionales y hasta con la "complicidad de malos políticos y gobiernos", provocando que lleguen a infiltrarse en las estructuras del Estado. [Ver más](#)



Derechos de las víctimas, una prioridad para la paz en Colombia. La Hora

El alto comisionado de la ONU para los Derechos Humanos, Volker Türk, mostró desde Colombia su «total apoyo» a las actuales negociaciones con los grupos armados y aseguró que abogará en las conversaciones con la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) para que los derechos de las víctimas sean tomados en cuenta. [Ver más](#)



19 integrantes de supuestas bandas criminales, detenidos en allanamientos. El Comercio

Allanamientos ejecutados en tres provincias de Ecuador dejaron como resultado la detención de 19 personas. Estas acciones ocurrieron la madrugada de este jueves, 26 de enero de 2023. La Policía Nacional detalló que ejecutó allanamientos en Manabí, Los Ríos y Santo Domingo de los Tsáchilas con el objetivo de desarticular diferentes grupos delictivos. [Ver más](#)



Notas referentes: [Primicias](#);

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

<p>¿Confesión de Germán Cáceres le permitirá rebaja de sentencia? El Comercio Gabriel Ponce, experto en derecho penal, indico a EL COMERCIO que haber confesado el femicidio de su esposa no le permitirá acceder a reducción en la condena. Explicó que la confesión no es un atenuante de la infracción penal. El penalista Pablo Encalada también señala que cuando el delito se comete con agravantes, el procesado ya no puede beneficiarse de una rebaja en la pena. Ver más</p>	
<p>Secuestradores plagian a adolescente en Ecuador para prostituirla en Perú. El Comercio Una adolescente de 17 años plagiada en Quevedo (provincia de Los Ríos) fue rescatada en Perú por la Policía de ese país, hasta donde había sido llevada para ser prostituida. La menor, de nacionalidad ecuatoriana, había permanecido 40 días confinada en una residencia, en el distrito de Los Olivos, en Lima, bajo amenazas de la organización criminal 'Los Tratantes de Quevedo'. Ver más</p>	
<p>Clínica de rehabilitación clandestina en Guayaquil se incendió. El Comercio El humo negro y las llamas levantándose desde el piso alto de un inmueble ubicado en lo alto del cerro alarmaron a vecinos y transeúntes. La parte alta de una casa comenzó a consumirse alrededor de las 09:35 de este jueves 26 de enero de 2023, sobre la avenida Las Aguas, en el norte del Puerto Principal. Una clínica de rehabilitación clandestina para consumo problemático de drogas terminó clausurada, tras el incendio en Guayaquil. Ver más</p>	
<p>Granada de fragmentación tipo limón fue la que estalló en sede política en Manabí. El Universo Al menos cuatro atentados se han dirigido en poco más de un mes contra candidato, sede y simpatizantes del movimiento Avanza en Portoviejo. Las cuatro personas que resultaron heridas tras el lanzamiento de una granada a la sede del movimiento Avanza en pleno centro de Portoviejo se recuperan. Ver más Notas referentes: Expreso; Primicias;</p>	
<p>Jóvenes fueron evacuados tras incendio en supuesta clínica de rehabilitación en Urbanor. El Universo Se investiga si esta situación fue provocada. Llamas coparon uno de los departamentos de esa vivienda. "¡Auxilio! ¡Ayúdenos!" fueron los gritos de internos de una clínica de rehabilitación que alertaron la mañana de este jueves a los vecinos en la ciudadela Urbanor, en el norte de Guayaquil. Ver más Notas referentes: Expreso;</p>	
<p>Pleno de la Corte Nacional aprueba resolución que aclara la interrupción de los plazos de la caducidad de la prisión preventiva; jueces muestran reparos. El Universo Con el objetivo de corregir ciertas irregularidades advertidas en las actuaciones judiciales, así como dilucidar las dudas existentes en jueces a nivel nacional, el pleno de la Corte Nacional de Justicia (CNJ) aprobó una resolución general y obligatoria que aclara la interrupción de los plazos de la caducidad de la prisión preventiva, establecida en el artículo 541.3 del Código Orgánico Integral Penal (COIP). Ver más</p>	
<p>Detienen a tres integrantes de una familia en la cooperativa Sergio Toral por supuesto vínculo con banda dedicada al microtráfico. El Universo Unidades policiales del eje preventivo y de inteligencia detectaron a una familia que estaba aparentemente vinculada con una banda delictiva para la distribución de droga en la cooperativa Sergio Toral, en el noroeste de Guayaquil. Desde esa vivienda, el grupo, según la Policía, despachaba además armas de fuego para cometer otros delitos. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

El jefe policial de Buena Fe es arrestado en un caso de delincuencia organizada. Expreso

La madrugada de este jueves 26 de enero de 2022, el teniente coronel Thelmo Marcel Pezantes Carrillo, jefe del distrito Buena Fe, un cantón en Los Ríos, fue arrestado para fines investigativos. Sobre él se vierten sospechas de una posible participación en un caso de delincuencia organizada y cuya investigación está en manos de la Unidad de Inteligencia Antidelincuencial (UIAD) de la Policía y de la Fiscalía. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#); [El Comercio](#);



El Cosepe declara a la minería ilegal como amenaza a la seguridad. Expreso

El secretario de Seguridad anunció que se firmará un decreto en donde estará la normativa de ese tema y habrá respaldo a las concesiones legales. La minería ilegal y todas sus actividades conexas fueron declaradas como amenaza a la seguridad integral del Estado. El secretario de Seguridad Diego Ordóñez informó que esa fue una de las resoluciones del Consejo de Seguridad Pública y del Estado (Cosepe). Esa instancia resolvió también que para afrontar esa amenaza se aprobará una estrategia definida por el Cosepe. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#); [El Universo](#); [Primicias](#);



Nueve extranjeros procesados por tráfico de armas son implicados en asesinatos. Expreso

Los nueve extranjeros que fueron detenidos en la ciudad de Tulcán, provincia del Carchi, y que son vinculados a la organización delictiva internacional 'Tren de Aragua', originaria de Venezuela, se enfrentarían a dos procesos penales en Ecuador. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#);



"Reclutadores" de las bandas delictivas irían a prisión hasta por 16 años. Primicias

La Asamblea Nacional aprobó, en segundo debate, un paquete de reformas al Código Penal en la que se contempla imponer una pena de hasta 16 años de prisión a quien reclute a menores de edad para ser miembros de bandas delictivas. Cristhian, Justin o Ángel comparten historias similares. A sus 16 años ya tienen alias que los identifican con una organización delictiva y enfrentan procesos judiciales por robo, extorsión y sicariato. Han sido entrenados por criminales para matar. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Tungurahua, @FFAAECUADOR, durante una operación militar en el cantón #Baños, aprehendieron a un ciudadano extranjero en el Terminal Terrestre, que pretendía transportar envases con pasta base de cocaína. [Ver más](#)



COYUNTURA

Canciller dice que rendirá versión en Fiscalía por caso Encuentro. El Comercio

El Canciller de Ecuador rendirá su versión en Fiscalía por un audio en el que se lo involucra en el caso Encuentro. Así lo confirmó en una entrevista televisiva este jueves, 26 de enero de 2023. Juan Carlos Holguín, ministro de Relaciones Exteriores, fue vinculado en el caso Encuentro luego de que en un audio filtrado se dijera su nombre en una conversación sostenida supuestamente entre Danilo Carrera, cuñado del presidente Guillermo Lasso; y Rubén Cherres. [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#);



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

<p>Flopec: hallazgos de Anticorrupción son ciertos, pero sí hubo correctivos. Primicias</p> <p>El gerente Flopec, Oswaldo Rosero, dice que los hallazgos de la Secretaría Anticorrupción sobre malos manejos son reales y datan de 2020, pero que sí hizo correctivos. El gerente de la Flota Petrolera Ecuatoriana (Flopec), Oswaldo Rosero, dice que los hallazgos de la Secretaría Anticorrupción sobre malos manejos en la empresa son reales y datan desde 2020, pero dice que está desactualizado, pues sí se hicieron correctivos. Ver más</p>	
<p>Conceden unificación de penas a Jorge Glas. El Comercio</p> <p>La jueza Melissa Muñoz aceptó el pedido de unificación de penas de Jorge Glas. El exvicepresidente ya no tendrá que completar su sentencia de seis años de cárcel por asociación ilícita, en el caso Odebrecht, sino solo deberá cumplir la condena de ocho años por cohecho, en el caso Sobornos. La audiencia se instaló este jueves, 26 de enero del 2023, en la Unidad Judicial Especializada de Garantías Penitenciarias de Quito, ubicado en el Complejo Judicial Norte. Ver más</p> <p>Notas referentes: Expreso; Primicias;</p>	
<p>Mayoría de Asamblea rechaza la consulta popular. El Comercio</p> <p>La mayoría legislativa con el presidente de la Asamblea, Virgilio Saquicela (ind.), a la cabeza, cerró filas en contra de la consulta popular que impulsa el Gobierno de Guillermo Lasso. Para el oficialismo esto era previsible. Saquicela aseguró que esta propuesta “no es la panacea para solucionar los problemas del país”. Sus declaraciones se dieron a menos de dos semanas de los comicios, en los que también se elegirán a los gobiernos locales. Ver más</p>	
<p>El presidente de la República, Guillermo Lasso, será llamado a rendir su versión en investigación sobre supuesta corrupción en empresas públicas. El Universo</p> <p>El primer anuncio que realizó la presidenta de la comisión que investigará la supuesta corrupción en las empresas públicas, Viviana Veloz, de la bancada Unión por la Esperanza (UNES), es que invitará al presidente de la República, Guillermo Lasso, a rendir su versión en este caso que involucraría a su cuñado Danilo Carrera. Ver más</p>	
<p>El correísmo dirigirá la investigación del caso 'Encuentro' en la Asamblea. Primicias</p> <p>La asambleísta Viviana Veloz, de UNES, fue designada presidenta de la comisión multipartidista que investigará la supuesta red de corrupción en las empresas públicas. La comisión multipartidista creada en la Asamblea para la investigación del caso Encuentro, de supuesta corrupción en las empresas públicas, sesionó por primera ocasión este 26 de enero de 2023. Ver más</p> <p>Notas referentes: Expreso;</p>	
<p>El riesgo país ha bajado más de 800 puntos desde su pico máximo de 2022. La Hora</p> <p>El paro violento de junio, el bloqueo político y las mesas de diálogo con el movimiento indígena dispararon el riesgo país a más de 1.900 puntos. Sin embargo, ese indicador actualmente está en 1.074 puntos. La pregunta es qué hizo bien el Gobierno de Lasso. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

OPINIÓN

Un complejo 2023. Juan Pablo Lira. El Comercio

Por tercer año consecutivo, se publica el Índice de Riesgo Político de nuestro continente, a cargo del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad Católica de Chile e IDEA Internacional. Nos dice que las cinco economías más importantes de América Latina —Brasil, México, Chile, Argentina y Colombia— son gobernadas por gobiernos de izquierda, atribuible a que en las últimas 14 elecciones siempre triunfó la oposición. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Desperdicios. Allan Coronel Salazar. El Comercio

Estos tiempos son tiempos de la cueva de Aladino: tesoros en pilas infinitas, regados para que alguien los recoja; un ábrete sésamo y serían nuestros. Cuando uno era un muchacho y leía de un Fellini o de un Truffaut, debía quedarse con las ganas de ver sus obras, aunque eso le desgarrase el alma. Sí se tenía suerte, ese mago que era Ulises Estrella organizaba una muestra y se veía algunos de los filmes; sí no, nada. Hoy hay decenas de plataformas, legales unas, otras no tanto, que permiten ver cine clásico, de culto, de autor o de cualquier latitud. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

Consulta condenada. Enrique Ayala Mora. El Comercio

Es fundamental analizar las preguntas, especialmente las que tienen que ver con la estructura del Estado ecuatoriano. ¿Quién no va a estar de acuerdo con la reducción del número de asambleístas? Pero el gobierno pretende hacerlo aumentando los asambleístas nacionales y bajando a la mitad los de la mayoría de las provincias. Por ejemplo, Pastaza y Zamora bajarían de 2 a 1. Cotopaxi e Imbabura de 4 a 2. Pero Guayas baja de 20 a 18 y Pichincha también solo 2. De este modo, se profundiza el bicentralismo y el abandono de las provincias pequeñas. Esto es repudiable. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

La pandemia y la libertad humana. Gabriela Calderón de Burgos. El Universo

La pandemia demostró ser un golpe duro para la libertad humana. Así lo demuestra el Índice de Libertad Humana: 2022 (Instituto Cato e Instituto Fraser). El índice, que define la libertad como la ausencia de coerción, presenta el estado de la libertad humana basándose en 83 indicadores distintos de la libertad personal y económica en los siguientes campos. [Ver más](#)



Liderazgo y prosperidad. Juan Carlos Díaz. Expreso

Según una encuesta de Click Research compartida en la primera convención del Comité Empresarial Ecuatoriano (CEE) realizada exitosamente en Manta la semana pasada, con la participación de 188 gremios empresariales que representaron todas las actividades económicas del país: el 68,75 % de los ecuatorianos prefieren ser empresarios. La calificación positiva para los empresarios es de 51,72 %, para los gremios empresariales 39,06 %, para el sector público 30,31 % y 25,47 % para los sindicatos. [Ver más](#)



¿Pulverizar el 'factoring'? Eduardo Carmigniani. Expreso

El llamado 'factoring' es una importante herramienta de financiamiento a corto plazo que permite, más que nada a las pequeñas y medianas empresas, obtener liquidez inmediata por las ventas que hacen como proveedoras de otras empresas, en general las grandes. Se trata de un contrato expresamente definido en el Código de Comercio (art. 667) como de compra de cartera, en virtud del cual unas compañías de comercio realizan en forma "profesional y habitual" operaciones de descuento de facturas comerciales negociables o cesión de cualquier tipo de derechos de cobro. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

Mentalidad disruptiva. Bernardo Tobar. Expreso

A pesar de los retrocesos globales en casi todo lo que toca la política con su vara viciosa y del panorama apocalíptico que pintan los medios y las redes sociales -la sangre vende-, la humanidad libre -admitiendo la relatividad de este concepto- ha logrado progresos extraordinarios en las últimas décadas. Son notables los avances y aplicaciones en los campos de la ingeniería genética, la conectividad digital masiva, la inteligencia artificial, la robótica, energías limpias, radicales transformaciones para la salud, la educación, la generación de riqueza, así como el aumento de las posibilidades de acceso universal a recursos por la reducción de costos. [Ver más](#)



28 Años. Paco Moncayo Gallegos. La Hora

En el año 1941, la provincia de El Oro fue invadida por un ejército de 15 mil efectivos peruanos armados y equipados con lo más moderno de la época. Las ciudades fueron bombardeadas desde el aire y tierra. Paracaidistas saltaron y ocuparon Puerto Bolívar. Buques de guerra y submarinos navegaban hacia el golfo de Guayaquil. En la frontera, 2.500 soldados ecuatorianos, con apenas fusiles y algunas ametralladoras, resistieron heroicamente hasta el límite de sus fuerzas. La invasión se extendió a la provincia de Loja y la Amazonía ecuatoriana. [Ver más](#)



¿Cambiará algo después de la consulta? Milica Pandzic. La Hora

Hemos vivido meses de debate sobre si votar 'SÍ' o 'NO' en la consulta popular propuesta por el Gobierno. Por un lado, existe la visión de que la consulta es 'una trampa', que existen preguntas con intenciones escondidas, como apoderarse de los organismos de control. Por otra parte, está el argumento de que la consulta será una gran herramienta para luchar contra el crimen organizado y el narcotráfico. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Ceremonia militar 28 años de la Gesta del Cenepa – FF.AA. 26-enero-2022

[Ver más](#)



Guerra del Alto Cenepa Gamavisión 26-enero-2023



Ceremonia castrense por 28 años de Victoria del Cenepa. Mención Ministro de Defensa Ecuavisa 26-enero-2023

[Ver más](#)



Ceremonia militar por Guerra del Cenepa. Mención Ministro de Defensa TC 26-enero-2023



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

Recuerdos del Cenepa. Mención ministro de Defensa. Teleamazonas 26-enero-2023	
Vigencias de la Ley de Disciplina Militar – TC 26-enero-2023 Ver más	
28 años de la Guerra del Cenepa. Mención Gral. Paco Moncayo TC 26-enero-2023	
COSEPE minería ilegal es amenaza para el Estado. Mención FF.AA. TC 26-enero-2023 Nota referente Ecuavisa	
Ceremonia castrense en Patuca por la gesta en el Alto Cenepa. Teleamazonas 26-enero-2023	
Vigente Ley de Personal y Disciplina militar TC 26-enero-2023	
El presidente Guillermo Lasso entregó títulos de propiedad a 635 familias de Esmeraldas – TC 26-enero-2023 Ver más	
Dos personas fueron asesinadas cuando jugaban en máquinas tragamonedas en Guayaquil – TC 26-enero-2023 Ver más	
Atentan con explosivo sede de uno de los candidatos a alcaldía en Manabí – Ecuavisa 26-enero-2023 Ver más	
Oleaje destruyó tres tramos de carretera en ruta del Spondylus – Ecuavisa 26-enero-2023 Ver más	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE
COMUNICACIÓN SOCIAL



Viernes, 27 de enero de 2023

40 denuncias por 'vacunas' se han registrado en Nueva Prosperina, sector de Guayaquil – TC 26-enero-2023

[Ver más](#)



Se denuncia a 28 candidatos con presunto vínculo con el narcotráfico y crimen organizado – TC 26-enero-2023

[Ver más](#)



Álvaro Román asumirá la presidencia temporal del Consejo de la Judicatura – TC 26-enero-2023

[Ver más](#)

